
第５回苫小牧市男女平等参画を推進する市民会議の開催結果について 

 

〇苫小牧市民１万人アンケートについて 

 苫小牧市民１万人アンケートについて４つの意見を頂きました。意見について事務局で協議した結

果、苫小牧市民１万人アンケートは令和３年度へ延期する方針といたしました。また、アンケートの

内容につきましてもご意見に合わせて修正いたします。 

 

項目 市民会議メンバーからの意見 事務局の方針 

全般 

１万人アンケートも前回決めたテーマに沿った

質問をするというのは、運営する側の感覚から

するとわからなくはないです。ただ、大多数の市

民の関心は、パンデミックの終息の時期はいつ

になるのかにのみ向かっており、こうした内容

のアンケートの回答を求めても多くの市民はず

いぶんピントがずれていると受け取るのではな

いでしょうか。そもそも、今回のパンデミックを

広く「災害」と捉えると、これ自体が男女平等参

画の重要テーマであることに気がつきます。た

ぶん、パンデミックを経て、終息後の市民の意識

と関心はこれまでとは、かなり違うものに変化

すると思われます。せっかく、行政の予算と人員

を投入してアンケートとイベントを行うのだか

ら、もう少し市民の関心を持つことができる内

容に練り直したほうがいいのではないかと思い

ました。 

いただきました、ご意見を反映しまして、

今回お示ししましたアンケートは令和 3

年度に実施を延期することとし、市民会議

とは別の事業としてコロナウイルス感染

症に係るアンケートを実施いたします。 

大人用 

問２７ 

ここでいう「地域の企業」とは自分が勤める企業

も含まれるのでしょうか。「地域や地域の企業」

だと漠然としているので、含めた設問にした方

が案を出しやすいかと思います。 

ご意見を反映しまして、令和 3 年度に実

施するアンケートの設問を「子育てし易い

環境をつくるために、地域や、自分や家族

が勤める企業に求めることは何ですか」に

変更いたします。 

大人用 

問２8 

自由記載にされた意図としては、多様な意見を

引き出したいということでしょうか？必要なこ

とだと思いますし、賛同すると同時に、グーグル

フォームでのアンケートだと打ち込まないとい

けないので、慣れていない人は自由記述の回答

を敬遠する傾向があるかと思います。 

選択+自由記述でも良いのではないでしょう

か。 

お見込みの通り、多様な意見を引き出した

いという思いから自由記述としましたが、

ご意見を反映しまして、自由記述だと意見

を聴衆できなくなる可能性がありますの

で、令和 3 年度のアンケートでは選択方

式及び自由記載という形に変更いたしま

す。 

小学生用 

保護者に漢字が読めない場合のサポートをお願

いされていますが、問２の（自認する性）は感じ

云々ではなくもう少しわかりやすい表現が宜し

いかと思います。 

もしくは家族でもそのような会話をしてほしい

意図であればそのままでも宜しいかと思いま

す。 

ご意見を反映しまして、令和 3 年度に実

施するアンケートの設問を「性別（自分が

思っている性）を教えてください」に変更

いたします。 

 

（資料 1） 



 

〇令和３年度事業について 

令和３年度事業の対するご意見が今回の書面会議ではありませんでしたので、事務局案のとおり“自

分らしさ”応援 EXPOを実施してまいります。 

 


